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平成 30年度県央ブロックごみ・し尿処理広域化推進協議会概要議事録 

 

開 催 日：平成 31年３月 25日（月） 

開催場所：盛岡市総合福祉センター ４階講堂 

開催時間：午後２時 00分から午後３時 15分まで 

傍 聴 者：31名 

報道機関：９社 

 

次  第：１ 開  会 

     ２ あいさつ 

     ３ 報  告 

(1) 新たな一部事務組合に係る規約等の検討状況について 

(2) 平成 29年度協議会事業報告及び決算報告について 

(3) 平成 30年度協議会事業中間報告及び決算見込みについて 

４ 協  議 

(1) 県央ブロックごみ処理施設整備予定地の選定等の取扱いについて 

(2) 平成 30年度協議会補正予算（案）について 

(3) 平成 31年度協議会事業計画（案）及び予算（案）について 

(4) 協議会規約の一部改正について 

５ そ の 他 

６ 閉  会 

 

会議結果・要旨 

発言者 内    容 

事務局 

 

 

会長谷藤盛岡市

長（以下「会

長」。） 

 

１ 開  会 

 事務局から開会を宣言 

 

２ あいさつ 

 県央ブロックごみ・し尿処理広域化推進協議会の会長を仰せ付かっ

ております盛岡市の谷藤でございます。 

 協議会の開催にあたり，一言ごあいさつ申し上げます。 
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 本日は，年度末の御多忙のところ，構成市町の長をはじめ，岩手県環

境生活部様にも御出席を賜り，心より感謝申し上げます。 

 

 また，御出席いただいた皆様には，これまで県央ブロックの広域化推

進のために，貴重な御意見を頂戴し，会の運営に御協力を賜りましたこ

とにつきまして，重ねて感謝申し上げます。 

 

 さて，本協議会が平成 26年度に策定した基本構想に基づき，平成 41

年度からの稼働を予定する，新しいごみ焼却施設建設の整備候補地とし

て，平成 29年度に４か所を選定し，それぞれの整備候補地周辺の住民

を対象に説明会を開催し，平成 30年８月には，四か所の候補地のうち，

「都南工業団地付近」と「盛岡インターチェンジ付近」の２か所を，地

域住民や関係者との協議を優先的に継続実施する候補地とし，平成 30

年度中の整備予定地選定を目指し，説明会や懇談会等を行ってきたとこ

ろでございます。 

 

 本日は，平成 29年度事業及び決算，平成 30年度事業の状況を御報告

いたしますほか，整備予定地の選定等について，平成 30年度補正予算

並びに平成 31年度の事業計画や予算等について，お諮りしたいと考え

ております。 

 

 慎重審議をいただき，今後とも本協議会の事業運営につきまして，御

指導，御協力を賜りますようお願いを申し上げまして，あいさつといた

します。 

 

 

協議会規約第５条第１項の規定に基づき会長が議長となり議事進行 

 

３ 報  告 
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

報告(１)新たな一部事務組合に係る規約等の検討状況について 

 [事務局から説明] 

 

検討中のものが多いところですが，今までのところで何か御質問等が

ございましたら，頂きたいと思います。 

よろしいか。 

(「はい」の声あり。) 

 

報告(２)平成 29年度協議会事業報告及び決算報告について 

 

[事務局から説明] 

 

ただ今の，事務局から報告の内容について，御意見，御質問があれば

みなさんの方から。 

(「なし」の声あり。) 

 

報告(３)平成 30年度協議会事業中間報告及び決算見込みについて 

 

[事務局から説明] 

 

ただ今，事務局から報告について御意見，御質問があれば皆さんの方

から。 

(「なし」の声あり。) 

 

無いようですので，次に協議に入ります。 

 

協議(１)県央ブロックごみ処理施設整備予定地の選定等の取扱いにつ

いて 

 

[事務局から説明] 
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会長 

 

 

 

 

 

 

八幡平市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４候補地の中から，取組状況等を含めて，説明があったところです。

また，地域ごとの御意見等，コストの部分も含めてトータルでの説明が

あったところです。協議会の中で今後の進め方，協議，決定をしていく

わけですが，ここで皆様方から，説明をお聞きになったうえで，どのよ

うなお考えか，一言御意見を頂ければと思います。最初に八幡平市長さ

んから。 

 

説明では，４箇所のうち３箇所が整備を進めるのが非常に困難という

判断がなされているようです。したがって，残された１箇所を，候補地・

可能性のある地域として，これから進めていくのだろうと判断しており

ます。 

５年程前，県から産業廃棄物の最終処分場を八幡平市で受けてくれな

いかという要請を受けました。その時に，県内のどこかが最終処分場を

引き受けないと岩手の産業が成り立ちませんので，苦渋の決断をして，

岩手県の最終処分場を引き受けることにしました。 

大変な反対もありました。でも，反対された方たちは，ほとんど，実

態を理解しないで反対されていたのではないかと，後で考えればそう思

うのですけれども。 

そこで，反対された方に理解をもらうためにはどうすればいいかと考

える際に，現実に，江刺で最終処分場がもう満杯状態で処分されていま

すが，その処分されている状況を反対している人に見てもらおうとしま

した。バスを準備し，何日間もかけて，反対している人達を江刺の処理

場に出向いていただいて，しっかりと現場で説明を受けて，その状況を

見ていただいきました。その結果として，全く反対がない状態となり，

工事に着手しようとしております。 

確かにこれからやろうとしている，候補地にも反対なさる方は沢山い

らっしゃると思います。そういった方々に，同じような環境でしっかり

やっているところをじっくり見てもらうことを，時間をかけてもやって

いただくことが，処理場の設置に関しての住民の理解を得る上で大事な

ことと思っています。 
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会長 

 

滝沢市長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

雫石町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

葛巻町長 

 

 

 

 

 

会長 

ありがとうございます。滝沢市長さんお願いします。 

 

盛岡インターチェンジ付近の場合は，隣接地域において説明会を開催

していただければと思います。物事を進める際に，一般的には 100％の

合意というのはないんですが，説明をすることで，過半の理解は得られ

ると思っています。いかに説明をするかという問題かと思っています。

それで，秋田県の施設を見学されたと，こういうものであればいいよと

いう報告もなされたところですので，それらも含めて，しっかりとした

説明をしていただければと思います。 

 

ありがとうございます。雫石町長さんお願いします。 

 

この４候補地の中で，３候補地が難しいとのことです。そうした中で，

盛岡インターチェンジ付近においても，住民説明会等々が太田地区な

ど，まだ十分ではないのではないのかなと思います。 

ただ，今後各市町で，施設を単独で整備するのは，まず困難だと思っ

ています。こういう広域でやらなければ，どうしてもごみ処理は進んで

いかないと思っております。そうした中で，この地は，８市町の中の中

心的な場所であると考えますし，経費におきましても相当な差が出てい

るとのことです。ただ，そういう中でも，今後時間内のなかで説明会を

開催し，理解を得ていく必要があるのではないかと思います。 

 

ありがとうございます。葛巻町長さんお願いします。 

 

今後進めていく中において，何といっても地域の御意見，要望を重視

しながら，さらに丁寧な説明をしていくということが大事であろうと思

います。協議を継続する整備候補地ということであればよろしいのでは

ないかと思います。いずれにしても，住民の理解が得られるような，丁

寧な説明を是非していただきたいとお願いします。 

 

ありがとうございます。岩手町長さんお願いします。 



6 

 

 

岩手町長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

矢巾町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様の御理解がおおむね得られたという段階ではない，まだ機が熟し

てないものと思っております。４候補地のうち１候補地が今少し脈があ

るということですが，まだまだではないのかなと考えております。早期

に取りまとめるのではなく，やはり丁寧な対応をしていただければと思

います。協議を継続して，これからも，焦らずにじっくりとやっていた

だければと思います。 

 

ありがとうございます。矢巾町長さんお願いします。 

 

今までの経験上から，ごみ処理の，いわゆる環境衛生施設は大きく４

つの原則があるのかなと思います。 

まず一つは，ごみやし尿は，これは家庭生活や事業活動をすれば必ず

出るわけです。まず一つは万人排出の原則。 

次に，ごみやし尿というのはいわゆる嫌悪施設なわけです。100人い

れば 100人ともごみやし尿には嫌悪感を抱く。 

三つ目は，公害防止の原則。やはり処理するからには絶対に公害は出

さない。特に今はダイオキシンなどの問題もある。 

四つ目は処理コストの原則。お金をかけないでできるようにというこ

とで，私ども構成８市町は，お互いにごみの減量化や資源化は最優先課

題で取り組んでいかなければならないということと，嫌悪施設，迷惑施

設と言われているのを，いかにしてアメニティ施設にしていくか，地域

に喜ばれる施設にしていくかということを考えていかなければならな

いと思います。 

三番目の公害防止はいろいろな基準があるわけですので，その基準を

クリアすればいいということではなく，出来るなら独自の，自分達で最

先端の技術を導入して，いかにして排出基準を抑えていくか。そして処

理コスト。私は何といっても，一つは地元の皆さんの御理解を頂く。こ

のことに尽きると思います。そのためには丁寧な説明，説明責任を果た

していく。だからもう少し深堀をして説明をする必要があるのではない

かと思います。 
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会長 

 

紫波町長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

盛岡インターチェンジの皆さんには先進地を見てもらったようです

が，そのような取組は大いにやってもらって，不安を解消していくこと

が，非常に大事と思います。同じような立地条件・施設整備の条件の先

進地を見ていただき，時間はかかるかもしれないが，しっかりと取り組

んでいくことが大事ではないかなと。 

これまで協議会で取り組んできたことは，私は間違いないことだと思

うので，さらに先ほど言った深堀をして，地元の方々に理解をしていた

だくことが最優先課題ではないかなと思います。 

 

ありがとうございます。紫波町長さんお願いします。 

 

選定要素の中で，大体集約されてきたかと思います。４候補地の中で

は盛岡インターチェンジ付近ということで，積極的な地域の方の意見も

ありますので，引き続き今までの説明に加えて科学的な要素も加えて，

不安材料を一つ一つ解消しながら協議を進めていただきたいと思いま

す。 

 

今，皆様方から今までの取組状況を踏まえて，それぞれお話を頂いた

ところでございますけれども，お話を伺っておりますと，さらに協議を

継続しながら，丁寧に対応していくということが重要ではないかという

お話だったと受け止めております。また，総合的に，皆様からのお話を

伺っていると，盛岡インターチェンジ付近が優位であるという皆様から

らの御意見でもあったのかなと捉えさせていただいている訳ですが，以

上のことから，盛岡インターチェンジ付近について最も有力な候補地と

して，地域との協議を優先して継続することとして整備予定地の決定に

ついては，地域との協議を踏まえまして，今後慎重に，かつ，総合的に

しかるべき時期に判断をしていくということにさせていただければと

思います。その間には，今お話を頂きましたとおりに，先進地視察等も

含めて，不安を抱いていることへの解消に向けて様々な取組が必要であ

ろうかと思っておりますので，その辺を含めて，今後対応させていただ

きたいと思っております。 
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

そういう方向で，現在のところはよろしいでしょうか。 

（「よし」の声あり。） 

全体としては，盛岡インターチェンジ付近というようなことでは，決

定ではないわけですが，今のなかでの優位性というふうな，皆さん御理

解いただいているものかと思いますけれども，さらに，住民の方々の御

理解，周辺の地域の皆様からの御理解を深めていくという意味において

は，最新の先進地の視察等も加えて対応していくということで進めてい

くということでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり。） 

それでは，そのような形で今後進めさせていただきたいと存じます。 

 

協議(２)平成 30年度協議会補正予算（案）について 

[事務局から説明] 

 

ただ今の事務局からの説明について御意見，御質問があればみなさん

の方から。 

(「なし」の声あり。) 

それでは御承認いただいたものとさせていただきます。 

 

協議（３）平成 31年度協議会事業計画（案）及び予算（案）について 

[事務局から説明] 

※説明の冒頭で，平成 31年度の事業計画(案)は，平成 30年度中に整

備予定地を選定した場合を前提とした計画としており，協議事項（１）

で，整備予定地は決定せず，整備候補地への協議を継続していくことに

なったことから，各事業の中で，今後，事業実施の時期がずれることが

見込まれることについて申し添えた。 

また，平成 31 年度予算について，事業の実施時期がずれることへの

補正予算要求による協議等，柔軟な予算の執行について，対応を心掛け

るとする説明を行った。 

 

ただ今の事務局からの説明について御意見，御質問があればみなさん
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会長 

 

 

 

 

 

の方から。 

(「なし」の声あり。) 

それでは御承認いただいたものとさせていただきます。 

 

協議（４）協議会規約の一部改正について 

 [事務局から説明] 

 

ただ今の事務局からの説明について御意見，御質問があればみなさん

の方から。 

(「なし」の声あり。) 

 それでは御承認いただいたものとさせていただきます。 

 

 協議事項は以上ということになりますが，「その他」ということで，

この際，皆さんから何かありますか。 

 (「なし」の声あり。) 

それでは，他にないようですので，議事進行につきましては以上で終

了させていただきます。ありがとうございました。 

 

５ 閉会 

事務局から閉会を宣言   

 


